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Ober den Dachern von Neudorf 
FuBganger- und Fahrraduberfuhrung zwischen Cents und Weimershof soil 2025 Realitat sein 

Jiii Hiig/1&:he der filigranen Briicke wird in d~r Breite 4,5 Meter aufweis~IL 
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Von~~ 

Luxemburg. Die !dee, die Haupt-
stadn,iertel Cents, Neudorf und 
Weimershof respektive Kirchberg 
durch eine FuBgiinger- und Fahr-
radbrilcke m.iteinander zu verbin-
den, gibt es seit etlichen Jahren. 
Auch Pline wurden bereits prii-
sentiert, zuletzt vor zwei Wochen 
ein Avant-projet sommaire. Das 
definitive Vorhaben soil bis Ende 
des Jahres voin Gemeinderat ge-
nebmigt werden. Dabei gibt es ins-
besondere seitens des. Neudorfer 
·1n1eressenverems ··starke Beden-
ken. . -~ 

In Cents schlie&t die Oberfiih-
ning ·an die Rue Tawioun an, in 
. Weimershof erfolgt der Zugang 
Ober die Rue des Bleuets. Bevor 
diesem Streckenverlauf ruge-
.stimmt wurde, sind im Laufe der 
vergangenen Jahre mehrere Mog-
lichkeiten analysiert warden. ,Die 
nun ausgewahlte Option bietet so-
wohl hinsichtlich der Mobilit3t als 
auch der technischen Machbarkeit 
mehrere Vorteile", heiBt es sei-
tens der Stadt Luxemburg. Die 
Uberfiihrung wird ausschlieSlich 
der sanften Mobilitiit vorbehalten 
sein, wobei sich FuSginger und 
Radfahrer die verfiigbare Fliiche 
teilen. 

Herr1icher Panoramablick 
auf die Stadt 

Wahrend die Uberfiibrung von 
Ney&Partners entworfen wurde, 
findet sich beim 50 Meter hohen 
Aufzug mit Steinmetzdemeyer Ar-
chitectes Urbanistes das Buro wie-
der, das auch den Panorarnaauf-
zug zwischen Pfaffenthal und 
Oberstadt konzipiert hatte. 

Der Aufzugsschacht ist in ge-
stalterischer und baulicher Hin-
sicht von der Uberfiibrung ge-
trenot Die Aufrugskabine hat zwei 
gegenilberliegende-Tiiren, sodass 
Radfahrer den Lift in eine ruch-
tung betreten und in Vorwiirts-
ricbtung auch wieder verlassen 
konnen. .In Neudorf befin~et sich 
die Tiir zur Aufzugskabme gut 
sichtbar gegeoilber der Rue de 
Neudorf, erwas hinter den Mittel-

Der Aufzugsschacht ist gestalterisch und baulich von der Briicke ge-
trennt. Graflk: Steinmetzdemeyer Architectes Urbanlstes 

pfeiler zurOckversetzt. Auf Ebene 
der Oberfiihrung betreten die 
Fahrgiiste beim Verlassen des Auf-
zugs einen rechtwinklig angeord-
neten Verbindungsweg zwischen 
Aufzugsschacht und Oberftlhrung. 
Diese Anordnung bietet den Vor-
teil, dass die Full,giinger und Rad-
fahrer nach dem Ausstieg freie 
Sicht auf die Uberftlhrung und den 
dart herrschenden Verkehr haben, 
bevor sie selbst ihren Weg fort-
setzen. Der Verbindungsweg dient 
auch als Wartebereich fur die Fahr-
gaste, die den Aufzug nach unten 
nehmen wollen. Er ist als Auskra-
gung mit Glasboden ausgefiihrt 
und bietet einen herrlichen Aus-
blick Uber die Oberstadt und die 
charakteristische Silhouette der 
Kathedrale mit ihren Tilrmen", 
heiSt es in der Beschreibung sei-
tens des Architekturbilros. Aull,er-
dem konnen die Fahrgiiste die Aus-

sicht auch vom Aufzug aus genie-
11,en, well die Kabine auf der West-
seite Uber eine vollstiindig ver-
glaste Wand verfiigt, die den Blick 
auf die Stadt entlang der Achse der 
Rue de Neudorf freigibt. Als vor-
aussichtlicher Abschluss der 
Arbeiten wird das Jahr 2025 ange-
geben. Laut Kostenvoranschlag 
diirften die Arbeiten mit 18183 304 
Euro zu Buche schlagen. 

Harsche Kritik aus 
dem Stadtteil Neudorf 

Alles andere als zufrieden mit die-
ser Losung ist Roger Braun, Priisi-
dent des Syndicat d'interets lo-
caux Neudorf. Das Argument, die 
Brilcke wilrde den drei Stadtteilen 
Cents, Neudorf und Weimershof 
und ihren Einwohnern our Vortei-
le bescheren, teilt er nicht 

Auch die Geschiifte in Neudorf 
wilrden nicbt van der Brilcke pro-
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fitieren. Braun.ftagt sich zudem, 
welc/le-~ voii d_er (i_ber-- tlllinmg"bder cfem·~ufzug emen 
Nutzen ziehen: ,.Aii diesel'' Stelle 
befindet sich weder eine Schule, 
noch ein Restaurant oder sonst e-in 
Geschiift." 

Und spricht gar van einer Ent-
stellung des Viertels, weil Baume 
fur das Bauwerk geopfert werden 
so lien. .Als N eudorfer sagen· wir 
nochmals ein kl ares Nein zum vor-
liegenden Projekt Mit 18 Millio-
nen Euro ist es zu teuer, well es 
our die Interessen der Radfahrer 
vertritt", meint Braun. 

,Jede neue lnfrastruktur 
hat viele Nutzer gebracht" 

Ganz anderer Meinung ist bin-
gegen Monique Goldschmit, Prasi-
dentin der Vereinigung ProVelo. 
.Diese Brilcke isl schon seit 2006 
im Gespriich. Sie wird die sanfie 
Mobilitiit einen groBen Schritt vor· 
anbringen", sagt die begeisterte 
Radfahrerin. 

Und: .Die Diskussionen um den 
Standort sind beendet Lediglicb 
die Umweltimpaktstudien steben 
noch aus, ehe das definitive Pro-
jekt dem Gemeinderat Ende des 
Jahres unterbreitet wird. Es ist eine 
optimale Verbindung. Jede neue 
Infrastruktur bat viele Nutzer ge-
bracht Ein gutes Beispiel dafiir ist 
der Lift zwischen Pfaffeothal und 
der Oberstadt Man beac)ite nur, 
wie sehr das Viertel Pfaffentbal 
durcb den Aufzug aufgewertet 
wurde und seither unzahlige Men-
schen aus dem In- und Auslaad an· 
lockt !ch bin iiberzeugt, dass die 
geplante Uberfiihrung zwisc~en 
Cents und Weimershof auch eme 
Chance fiir die Einwohoer und G: 
schiiftsleute van Neudorf 5:Ulh 
wird. Sie wird zudem sicherhc 
van Bewohnem aus dem Einzugs· 
gebiet Sandweiler-Contem ge-
nutzt werden die den Bau schon 
vor Jahren unierstiitzt batten.". 1 Generell gesehen batten VJe_e 
Burger in der Corona-Pandellll' 
das Fahrrad entdeckt, sie sollte~ 
mit einer schonen IofrastruJctur be: 
der Stange gehalten werden, mein 
Monique Goldschmit. 
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